



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Le rôle de médiateur du Sultanat d'Oman

Question écrite n° 15715

Texte de la question

Mme Anissa Khedher interroge M. le secrétaire d'État, auprès du ministre de l'Europe et des affaires étrangères, sur le rôle de médiateur de plus en plus affirmé que joue le sultanat d'Oman dans le golfe arabo-persique. La diplomatie omanaise s'active renforcer la position du sultanat dans les discussions sur la guerre au Yémen, sur le conflit israélo-palestinien et sur le blocus du Qatar. L'inattendue visite du premier ministre israélien Benjamin Netanyahu à Oman en octobre 2018 souligne cette importance diplomatique croissante du sultanat. Elle lui demande quelles sont les actions entreprises par son ministère en vue d'accroître la coopération entre Paris et Mascate, notamment sur le plan diplomatique.

Texte de la réponse

La diplomatie du sultanat d'Oman se caractérise par sa modération et par ses capacités de médiation dans les conflits régionaux. Sa position médiane lui permet d'entretenir des relations de bon voisinage avec l'ensemble des pays de la région. La France entretient avec Mascate des relations de confiance, structurées par un dialogue stratégique régulier, ainsi que, pour les sujets économiques et culturels, par une commission mixte franco-omanaise. La France est ainsi le 6e investisseur étranger dans le pays, avec près de 40 entreprises françaises implantées dans le Sultanat. Sur le plan culturel, elle accompagne Mascate dans la valorisation de son patrimoine, tout en développant l'enseignement du français dans le pays. Sur le plan diplomatique enfin, Oman constitue pour la France un partenaire de très grande qualité dans la région, comme l'a prouvé leur engagement décisif en faveur de la libération d'otages français au Yémen. La France entretient enfin un dialogue politique riche avec Oman sur l'ensemble des questions régionales. Disposé à approfondir ce partenariat, le ministre de l'Europe et des affaires étrangères a invité à Paris son homologue M. Youssef Bin Alawi et s'est entretenu avec lui en janvier 2018. D'autres rencontres bilatérales rythment nos échanges avec notamment la tenue au printemps du dialogue stratégique annuel entre les Secrétaires généraux des ministères des affaires étrangères des deux pays, ainsi que la réunion de la commission mixte franco-omanaise.

Données clés

Auteur : [Mme Anissa Khedher](#)

Circonscription : Rhône (7^e circonscription) - La République en Marche

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 15715

Rubrique : Politique extérieure

Ministère interrogé : [Europe et affaires étrangères \(M. le SE auprès du ministre\)](#)

Ministère attributaire : [Europe et affaires étrangères](#)

Date(s) clé(s)

Date de signalement : Question signalée au Gouvernement le 11 mars 2019

Question publiée au JO le : [1er janvier 2019](#), page 12341

Réponse publiée au JO le : [18 juin 2019](#), page 5618